

LA UNIÓN ENTRE LAS NUEVAS ECONOMÍAS Y EL HABITAT URBANO



El pasado lunes 29 de octubre la [Asociación “Bilbao Urban & Cities Design”](#), junto con la [Agencia de Innovación Vasca – Innobasque](#) y la Dirección de Planificación Territorial, Urbanismo y Regeneración Urbana del Gobierno Vasco, celebró con éxito la jornada sobre “Nuevas Economías Urbanas”.

Enmarcada dentro de la iniciativa denominada “*Despliegue territorial de las áreas de especialización RIS3*”, se celebró la primera de las jornadas previstas con objeto de difundir el denominado nicho de oportunidad del «Hábitat Urbano», que se está trabajando como área de especialización en el Gobierno Vasco.

Para la ocasión se escogió la relación entre la eclosión de las denominadas Nuevas Economías y la necesidad de adaptación de las ciudades a las mismas desde el punto de vista urbanístico.

La jornada se inició con la breve introducción del Director de Planificación Territorial Urbanismo y Regeneración Urbana del Gobierno Vasco, **Ignacio de la Puerta** y de [Xabier Arruza](#) miembro del Consejo Asesor de Bilbao Urban & Cities Design, como presentación y bienvenida a la jornada.

A continuación **Uralde Montón y Maite Mendizábal** técnicas de la mencionada Dirección de Planificación Territorial, describieron los objetivos del nicho de oportunidad del Hábitat Urbano, dentro del [Plan de Ciencia, Tecnología e Innovación Euskadi 2020](#).

Destacar su enfoque integral e integrador hacia elementos sociales y medioambientales y la consolidación de la equidad social sostenible a largo plazo, como medio de preparación ante futuras crisis.

Como herramientas para conseguirlo se presentaron diversos [programas, como el BAI+I+D](#) destinado a proyectos innovadores de regeneración urbana integral.

Posteriormente el urbanista **Juán Alayo** presentó la ciudad como el marco en el que desarrollamos

nuestras actividades sociales y económicas; con especial incidencia en la movilidad, la planificación de los usos y el cálculo del coste de reposición de todas sus infraestructuras y elementos. Abogando finalmente, por el concepto de ciudad densa y de usos mixtos como el modelo de ciudad más eficiente y sostenible.

A continuación fue el turno de **Albert Cañigueral**, experto en Economía Colaborativa, que se centró en la contribución de las Nuevas Economías (Economía Circular, Economía del Bien Común, Economía Colaborativa, Finanzas Sostenibles entre otras) para la consecución de los objetivos y retos globales de las ciudades, principalmente el del Cambio Climático.

Destacó la creación de una **economía de plataformas digitales**, que ha supuesto cambios disruptivos en los modelos de consumo de las personas, desgranando ejemplos de iniciativas colaborativas locales y globales y sus efectos beneficiosos para facilitar el cambio hacia un nuevo modelo económico más sostenible, justo y democrático. Aunque, advirtiendo finalmente de la necesidad de ejercer un mayor control sobre esas plataformas (tecnosolucionismo) y un uso y gestión más democráticos.

Para cerrar la jornada, **Ignacio Quintana**, coordinador de la Unidad de Ecoeficiencia y Ecodiseño de la Sociedad Pública de Gestión Ambiental del Gobierno Vasco – Ihobe – describió la estrategia y apuesta del Gobierno Vasco por una de estas Nuevas Economías, la Circular.

Basó la necesidad de su implantación en un dato contundente: el 61% de los materiales que se consumen en Euskadi son importados.

Como herramientas para conseguirlo se presentaron los diferentes programas de apoyo al Ecodiseño e Ecoinnovación.

Como conclusión final, señalar el largo camino pendiente para alcanzar la meta de unas ciudades y entornos urbanos realmente eficientes, sostenibles y resilientes y el papel benefactor de las Nuevas Economías para poder conseguirlo.

Como continuación a esta jornada, Billbao Urban & Cities Design, organizará el [próximo 23 de Enero](#) un nuevo encuentro bajo el título “Hacia una Nueva Agenda Urbana Vasca”, cuyo programa compartiremos en breve.

La organización de estos eventos se coordina desde la Dirección de Planificación Territorial, Urbanismo y Regeneración Urbana del Gobierno Vasco y la Asociación Billbao Urban & Cities Design, que [agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo de Think Tank](#), que apuestan por nuevos modelos de ciudades más inclusivos y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

Date

2026/01/11